

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) dan diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan karya ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiatisme atau mencontek karya tulis ilmiah orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 18 Juni 2020

Mia Mardiana
NIM. 161110018

ABSTRAK

Nama : *Mia Mardiana*, Nomor Induk Mahasiswa : **161110018**, Judul Skripsi : **“Status Perkawinan bagi Isteri yang ditinggal pergi Suami menurut Hukum Islam dan Hukum Positif”** (Studi Kasus di Desa Teluk, Kecamatan Labuan, Kabupaten Pandeglang) Program Studi Hukum Keluarga Fakultas Syari’ah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanudin Banten”.

Dalam kehidupan berumah tangga setiap orang pasti mencita-citakan kehidupan yang nyaman dan bahagia, tetapi saat ini masyarakat menilai bahwasannya kehidupan bahagia adalah hidup dengan kekayaan atau harta yang melimpah dan tidak serba kekurangan. Namun, untuk membentuk rumah tangga bahagia memang tidak semudah membalikkan telapak tangan dan banyak yang mengalami kegagalan sebagaimana beberapa kasus yang terjadi di Desa Teluk Kecamatan Labuan Kabupaten Pandeglang tentang isteri yang ditinggalkan suami untuk bekerja dan yang lainnya tetapi tidak ada nafkah dan tidak ada kabar kepada isterinya sampai beberapa tahun yang membuat isteri bingung akan status mereka apakah masih isteri sahnyanya atau tidak dan dari kesulitan ekonomi sehingga sebagian dari isteri memutuskan untuk menikah kembali.

Berdasarkan uraian di atas maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana realita sosial isteri ditinggal pergi suami di Desa Teluk? 2) Bagaimana Perspektif Hukum Islam dan Hukum Positif tentang isteri yang ditinggal pergi suami di Desa Teluk?

Tujuan penelitian ini adalah: 1) Untuk mengetahui realita sosial isteri yang ditinggal pergi suami di desa Teluk. 2) Untuk mengetahui perspektif hukum islam dan hukum positif tentang isteri yang ditinggal pergi suami di desa Teluk.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode Kualitatif, menggunakan penelitian Lapangan (Field Research) dan teknik Deskriptif Analisis yaitu bertujuan untuk memperoleh gambaran secara rinci dan menyeluruh mengenai objek masalah yang diteliti dan kemudian dianalisa.

Berdasarkan penelitian yang dilakukan dapat disimpulkan bahwa: Beberapa realita sosial isteri yang ditinggal pergi suami di Desa Teluk yaitu: Mayoritas mereka para isteri ditinggalkan pergi suami dengan alasan untuk bekerja karena kekurangan ekonomi, ada juga suami pergi begitu saja tanpa alasan, yang menyebabkan nusyuz suami kepada isterinya yaitu suami tidak melaksanakan kewajibannya yang bersifat materi atau *nafaqah* atau meninggalkan kewajibannya yang bersifat nonmateri diantaranya *mu'asyarah bi al ma'ruf* atau menggauli isterinya dengan baik, bahkan adapula suami pergi meninggalkan isterinya karena orang ketiga. Berdasarkan realita sosial yang diuraikan di atas tentang status isteri yang ditinggalkan pergi suami menurut Hukum Islam dan Positif dilihat dari mayoritas para responden status perkawinannya masih tetap isteri sah suaminya, dan perkawinan kedua dengan laki-laki lain dianggap tidak sah dengan alasan dilarang melangsungkan perkawinan antara pria dan wanita yang apabila wanita yang dikawini masih terikat suatu perkawinan dengan pria lain. Dan sebagaimana telah dijelaskan di Pasal 38 huruf c bahwasannya harus atas keputusan Pengadilan dan di Pasal 39 ayat (1) dijelaskan Perceraian hanya dapat dilakukan di depan sidang Pengadilan setelah Pengadilan yang bersangkutan berusaha tidak berhenti mendamaikan kedua belah pihak, sedangkan mayoritas dari responden pasrah atau menerima nasib dan tidak mengusahakan untuk mengajukan ke Pengadilan.



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp : Skripsi	Bapak Dekan Fak. Syari'ah
Hal : Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
a.n. Mia Mardiana	Di –
NIM : 161110018	Serang

Asalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Mia Mardiana**, NIM. 161110018, **Berjudul Status Perkawinan bagi Isteri yang ditinggal pergi Suami menurut Hukum Islam dan Hukum Positif**, (Studi Kasus di Desa Teluk, Kecamatan Labuan, Kabupaten Pandeglang) telah memenuhi syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syari'ah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terimakasih.

Wasalamu'al'aikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.
NIP. 19580711 198503 2 002

Dr. H. A. Hidayat, Lc, M.Ag
NIP. 19770816 200501 1 004

**STATUS PERKAWINAN BAGI ISTERI YANG
DITINGGAL PERGI SUAMI MENURUT HUKUM
ISLAM DAN HUKUM POSITIF**

(Studi Kasus di Desa Teluk, Kecamatan Labuan, Kabupaten
Pandeglang)

Oleh:

MIA MARDIANA
NIM. 161110018

Menyetujui.

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.
NIP. 19580711 198503 2 002

Dr. H. A. Hidayat, Lc, M.Ag
NIP. 19770816 200501 1 004

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syari'ah

Ketua
Jurusan Hukum Keluarga Islam

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag
NIP. 19591119 199103 1 003

Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.Si.
NIP. 19770120 200901 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. *MIA MARDIANA*, NIM, 161110018, yang berjudul: **STATUS PERKAWINAN BAGI ISTERI YANG DITINGGAL PERGI SUAMI MENURUT HUKUM ISLAM DAN HUKUM POSITIF**(Studi Kasus di Desa Teluk, Kecamatan Labuan, Kabupaten Pandeglang) telah diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 15 Juni 2020. Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 15 Juni 2020

Sidang Munaqasyah,

Ketua
Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap

Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.Si
NIP. 19770120 200901 1 001

Nina Chairina, S.Ag., MH
NIDN. 2008027401

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A
NIP. 19780225 200811 1 009

Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI
NIP. 19710325 200312 1 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M.
NIP. 19580711 198503 2 002

Dr. H. A. Hidayat, Lc, M.Ag
NIP. 19770816 200501 1 004

PERSEMBAHAN

Bismillahirrohmannirrohim, dengan menyebut asma Allah, Puji syukur alhamdulillah Allah telah memudahkan dalam menyelesaikan skripsi ini. Kata demi kata dalam skripsi ini saya persembahkan teruntuk orang tercinta, terkasih, dan tersayang yaitu orangtuaku Bapak Marsad dan Ibu Umi kulsum terimakasih untuk segala pengorbanan, kesabaran, kasih dan sayang, didikan serta do'a yang kalian berikan sehingga aku mampu menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu. Dan untuk keempat adik-adikku Ana Marlina, Merlinda Mardiani, Putri Marsela dan Marlita Hayatunnufus yang saya sayangi terimakasih untuk support dan do'anya.

Jazakumullah...!!!

MOTTO

أَبْغَضُ الْحَالِ إِلَى اللَّهِ تَعَالَى الطَّلَاقُ

(رواه ابوداود في سننه)

"Perkara halal yang paling dibenci oleh Allah adalah talak".

(H.R. Abu Daud, didalam sunnah-Nya)

RIWAYAT HIDUP

Penulis, Mia Mardiana dilahirkan di Pandeglang Banten pada tanggal 11 Agustus 1999. Penulis beralamat di Kp. Karet, Desa. Teluk, Kecamatan. Labuan, Kabupaten Pandeglang-Banten. Penulis adalah Anak pertama dari 5 bersaudara dari pasangan Bapak Marsad dan Ibu Umi Kulsum.

Pendidikan formal yang sudah penulis tempuh yaitu di SDN Teluk 3 dan MDA Al-Fadilah lulus tahun 2010, kemudian melanjutkan studi MTS di PONPES Darussalam Pandeglang tahun 2012 dan melanjutkan di MTS Mathla'ul Anwar Kepuh dan tinggal di PONPES Darul Anwar lulus tahun 2013, kemudian melanjutkan studi MA di Mathla'ul Anwar Pusat Menes lulus tahun 2016 dan sempat tinggal di PONPES Nurul Bayan tahun 2016, kemudian penulis melanjutkan pendidikan S1 di Universitas Sultan Maulana Hasanuddin Banten di Fakultas Syari'ah Jurusan Hukum Keluarga Islam pada tahun 2016.

Selain Pendidikan Formal diatas, Penulis selama menjadi mahasiswi penulis pernah mengikuti organisasi eksternal kampus yaitu Perhimpunan Mahasiswa Hukum Indonesia (PERMAHI) sebagai pengurus komisariat, dan sempat aktif di Himpunan Mahasiswa Mathla'ul Anwar (HIMMA) Kota Serang sebagai anggota.

KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayahnya yang telah diberikan kepada penulis. Hanya dengan izinnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul: “*Status Perkawinan Bagi Isteri Yang Ditinggal Pergi Suami Menurut Hukum Islam Dan Hukum Positif*” (*Studi Kasus Di Desa Teluk, Kecamatan Labuan, Kabupaten Pandeglang*) sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanudin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, yang telah memberikan kesempatan pada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan UIN “SMH” Banten.

2. Bapak Prof. Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanudin" Banten, yang telah mengarahkan, mendidik, dan memberikan motivasi kepada penulis.
3. Bapak Ahmad Harisul Miftah, S.Ag., M.SI., Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam, dan Bapak Hilman Taqiyudin, S.Ag., M.HI., Sekretaris Jurusan Hukum Keluarga Islam UIN "SMH" Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Ibu Dr. Hj. Ru'fah Abdullah, M.M., Pembimbing I, yang telah memberikan bimbingan, pengarahan, nasehat, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini
5. Bapak Dr. H. Ahmad Hidayat, Lc., M.Ag Pembimbing II, yang telah memberikan bimbingan, pengarahan, nasehat, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN "SMH" Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN "Sultan Maulana Hasanudin" Banten.
7. Keluarga besarku Kakek, Nenek, Ua, Bibi, Paman, saudara-saudara dan ponakan-ponakan terimakasih untuk support dan do'anya,

sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini dengan tepat waktu.

8. Teman-teman seperjuangan dan orang-orang yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini terimakasih untuk motivasi serta supportnya (Jazakumullah).

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan baik dari segi isi maupun metodologi penulisannya, untuk itu penulis mengharapkan berbagai kritik dan saran yang positif baik secara langsung maupun tidak langsung dari berbagai pihak atas segala kekurangan guna perbaikan selanjutnya.

Penulis berharap, hasil dari penulisan skripsi ini dapat memberikan sedikit wacana bagi masyarakat Indonesia dan juga dapat menjadi sumber inspirasi bagi pembaca khususnya.

Serang, 18 Juni 2020

Mia Mardiana

DAFTAR ISI

Pernyataan Keaslian Skripsi	i
Abstrak.....	ii
Surat Pengajuan Ujian Munaqasah.....	iii
Persetujuan Pembimbing	iv
Pengesahan	v
Persembahan.....	vi
Motto	vii
Riwayat Hidup.....	viii
Kata Pengantar.....	ix
Daftar Isi	xii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah.....	9
C. Fokus Penelitian	9
D. Tujuan Penelitian.....	10
E. Manfaat Penelitian.....	10
F. Penelitian Terdahulu yang Relevan	11
G. Kerangka Pemikiran	15

H. Metode Penelitian.....	24
I. Sistematika Pembahasan.....	29
BAB II KONDISI OBJEKTIF DESA TELUK KECAMATAN LABUAN	32
A. Sejarah Desa Teluk.....	32
B. Struktur Organisasi Desa Teluk.....	34
C. Letak Geografis Desa Teluk.....	37
D. Kondisi Demografis Desa Teluk	39
E. Kondisi Sosial.....	40
F. Kondisi Ekonomi.....	41
BAB III TINJAUAN TEORITIS TENTANG STATUS ISTERI YANG DITINGGAL PERGI SUAMI	43
A. Pandangan Hukum Islam tentang Istri yang ditinggal pergi Suami.....	43
B. Pandangan Hukum Positif tentang Istri yang ditinggal pergi Suami.....	49
BAB IV ANALISIS STATUS PERKAWINAN BAGI ISTERI YANG DITINGGAL PERGI SUAMI	51
A. Realita Sosial Istri ditinggal pergi Suami di Desa Teluk ..	51

B. Perspektif Hukum Islam dan Hukum Positif tentang Isteri yang ditinggal pergi suami di Desa Teluk	68
BAB V PENUTUP	79
A. Kesimpulan.....	79
B. Saran	81
DAFTAR PUSTAKA	82
LAMPIRAN-LAMPIRAN.....	84